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Circulaire du « Temps Fort »
(3-7 octobre 2011)

Rome, octobre 2011

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Mes chers frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos 
cœurs maintenant et à jamais !

Nous avons commencé notre rencontre de « Temps Fort » par une 
session de Formation continue animée par un membre de la Commu-
nauté de Sant’Egidio.

1. Curie Généralice:
 • Notre programme régulier commença par un échange sur la Ren-

contre des Visiteurs nouvellement nommés qui aura lieu du 3 
au 11 janvier 2012. Le partage sur le Guide Pratique du Visiteur 
sera assuré par les membres de la Curie. Comme invités, il y aura 
le P. Miles Heinen, Directeur de VSO, le P. Alberto Vernaschi qui 
traitera les affaires légales et le P. Joe Agostino qui se concentrera 
sur les projets de différents niveaux de la Province. Les PP. John 
Maher et Juventino Castillero de la Curie nous parleront de la 
Communication, de Vincentiana, du SIEV et de la Famille Vincen-
tienne. Il y aura également une vidéo conférence avec le P. Joseph 
Foley et le P. John Freund. Nous attendons environ 15 Visiteurs à 
cette rencontre.

 • Le P. Javier Álvarez partagea avec nous le rapport sur la rencon-
tre de la Commission pour le Centre des Etudes historiques 
Vincentiennes qui s’est tenue à Paris. La mission du Centre est de 
servir la Famille Vincentienne internationale en soutenant recher-
che et bourse pour l’histoire vincentienne, et soulignant l’impor-
tance des ressources historiques de la Maison Mère de la 
Congrégation de la Mission, plus particulièrement.

 La Commission a trois priorités : encourager, soutenir et accueillir 
les étudiants qui viennent à Paris pour faire des recherches, établir 
un centre d’accueil pour des pèlerins vincentiens à la Maison Mère 
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à Paris, et offrir périodiquement des ateliers et/ou des symposiums 
sur des aspects divers de l’histoire Vincentienne soit pour des 
étudiants soit pour des membres de la Famille Vincentienne en 
général.

 • Nous nous sommes penchés sur le travail en cours concernant 
la possibilité d’élaborer un Guide Pratique pour les Paroisses. 
Pour l’instant nous préparons une lettre qui sera envoyée à tous les 
Visiteurs et leurs Conseils respectifs pour être discutée au niveau 
local, et ensuite pour une nouvelle discussion à la Rencontre des 
Visiteurs en 2013.

 • Nous avons discuté de la Rencontre des Visiteurs qui aura lieu 
en juillet 2013. Nous avons sollicité un certain nombre de pays qui 
pourraient être intéressés à nous accueillir. La Commission prépa-
ratoire a été formée et elle est composée de membres représentant 
les cinq continents : Amérique Latine, Silviano Calderón, Visiteur 
de la Province du Mexique ; Afrique, Dominique Iyolo, ex-Visiteur 
de la Province du Congo ; Asie-Pacifi que, Simon Kaipuram de l’Inde 
du Nord ; Europe, Josef Lucyszyn, ex-Visiteur de Hongrie, et Joseph 
Agostino des Etats-Unis.

 • Nous avons également parlé des nouveaux Statuts de la Congré-
gation de la Mission. Le Supérieur Général a publié une Ordon-
nance et les Statuts en cinq langues. Ils seront bientôt entre les 
mains de tous les confrères dans la revue Vincentiana. Tous les 
Statuts de la Congrégation de la Mission y sont inclus : ceux qui 
n’ont pas été touchés, ceux qui ont été révisés et ceux qui ont été 
nouvellement créés. Ils seront des documents offi ciels ensemble 
avec les Constitutions. Les Constitutions et Statuts seront disponi-
bles pour toute Province qui voudrait les rééditer.

 • Nous avons constaté que beaucoup de membres de la Congréga-
tion de la Mission questionnent continuellement à propos du Cata-
logue. Comme vous le savez, nous avons entamé un processus pour 
mettre le catalogue en ligne. C’est un processus long, mais nous 
espérons qu’en défi nitive ce sera du travail en moins pour le Secré-
tariat à l’avenir. Nous vous demandons de bien vouloir patienter 
car on est maintenant dans les dernières phases du processus en 
question. Il sera en ligne d’une façon sécurisée. Il pourra être télé-
chargé si les Provinces désirent le publier pour ceux qui n’ont pas 
accès à l’Internet.

 • Nous avons discuté de la question des membres de la Curie 
Généralice. Comme vous le savez, les Pères Luis Moleres et Julio 
Suescun de la Province de Zaragoza ont terminé leurs responsabi-
lités respectives à la Curie. Le Père John Maher des États-Unis a 
remplacé le Père Suescun dans son rôle de Directeur du bureau des 
Communications. Nous sommes en train de constituer une nouvelle 
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équipe de traducteurs : le P. Félix Álvarez de la Province de Madrid 
sera membre de la Communauté de la Curie pour au moins une 
année, et le P. Charlie Plock, Province Est-USA, travaillera de chez 
lui aux Etats-Unis.

 Dans la deuxième quinzaine du mois de septembre, le frère Joseph 
Luu Xuan Minh, qui a terminé sa responsabilité à la Curie Géné-
ralice est rentré au Vietnam. Nous lui sommes reconnaissants pour 
les services offerts à la Communauté. Il sera remplacé par le Frère 
Leopold Myamba de la mission de Tanzanie, Province de l’Inde du 
Sud. Il viendra à la Curie dès qu’il sera en possession des documents 
nécessaires pour son déplacement.

 Par rapport au Secrétariat, je suis désolé d’annoncer que Sœur 
Mary Hale, la Secrétaire de langue anglaise, terminera son service 
au début du mois de décembre. Je suis des plus reconnaissants 
envers Sœur Mary pour le service accompli durant ces quatre der-
nières années. Malheureusement, elle ne sera pas remplacée par 
une autre Fille de la Charité à cause du manque de personnel. 
Ses responsabilités seront assumées, au moins sur une base expé-
rimentale, par le Père John Maher et un membre du personnel du 
Secrétariat.

 • Nous avons discuté de la formation permanente pour le Conseil 
Général. En mars 2012, nous aurons l’opportunité de participer 
à un atelier qui traitera des Assemblées générales et provinciales : 
leur préparation, évaluation, esprit de collégialité, élections. 
Le Supérieur Général et le Père Zeracristos participeront à une 
session de formation sur le thème « Transmettre la Foi, Autorité, 
Formation et Évangélisation ». Pour se préparer à cette rencontre, 
le Conseil Général a répondu à une série de questions présentées 
par l’Union des Supérieurs Généraux.

 • Les Pères Zeracristos et Thottamkara ont présenté un rapport sur 
une rencontre à laquelle tous deux ont participé avec le Visiteur et 
d’autres confrères de la Province de Hollande. Ce fut à propos du 
présent et de l’avenir de cette Province missionnaire de la Congré-
gation de la Mission.

2. Nous avons reçu un rapport sur le projet du SIEV à propos de la 
session sur le Dialogue Interreligieux sur l’Islam tenue en Indo-
nésie du 7 au 17 août dernier. La Commission qui a travaillé sur 
ce projet a soumis la proposition de former une commission per-
manente pour le dialogue interreligieux ; le Conseil a approuvé cette 
proposition en demandant que l’adhésion à cette Commission 
inclue d’autres membres de la Famille Vincentienne. Nous félici-
tons ceux qui ont organisé l’atelier pour son succès. Le comité du 
SIEV a recommandé que le rapport de l’atelier soit publié dans 
Vincentiana.



412     G. Gregory Gay, C.M.

 Avant notre session de « Temps Fort », les membres du SIEV ont 
eu une réunion à la Curie. Etaient présents les PP. Eugene Curran, 
Alexander Jernej, José Carlos Fonsatti, John Maher, le nouveau 
Directeur, et Javier Alvarez, la personne de liaison pour le Conseil 
Général. Au cours de cette réunion un certain nombre de décisions 
ont été prises. Les membres du Comité sont les PP. Eugene Curran, 
Alexander Jernej et Elie Delplace.

 Le SIEV a prévu deux rencontres qui se tiendront à Dublin. 
La première sera un séminaire du 6 au 10 février 2012 sur la spi-
ritualité Vincentienne et l’étude académique et historique de spiri-
tualité. Les Informations sur la participation à ce séminaire seront 
communiquées ultérieurement. Le deuxième séminaire qui aura 
lieu du 3 juin au 8 juillet 2012 sera centré sur la recherche histo-
rique vincentienne. Ceci sera pour les jeunes chercheurs vincen-
tiens, tant de la Congrégation de la Mission que de la Famille 
Vincentienne. Notre espoir c’est que ces rencontres soient comme 
un laboratoire pour aider à promouvoir des chercheurs vin-
centiens.

3. Nous avons pris connaissance des rapports tant du Procureur 
Général, le P. Alberto Vernaschi, que du Postulateur Général, 
le P. Luigi Mezzadri, et de notre Archiviste, le P. Alfredo Becerra.

4. Le Père Miles Heinen, directeur du Bureau de Solidarité Vincen-
tienne, nous présenta également un rapport. Nous avons discuté 
sur les différents projets de VSO aussi bien que sur le développe-
ment du projet de fonds du patrimoine. Pour aider à promouvoir 
le soutien de nos Provinces en voie de développement par ce projet 
de fonds du patrimoine, un groupe de confrères seront choisis 
et ils recevront des appels personnels du Supérieur Général qui 
solliciteront leur aide ou leur connaissance de personnes qui pour-
raient aider.

 Le VSO a aussi lancé une initiative consistant à développer nos 
relations avec les anciens séminaristes des États-Unis. Nous pen-
sons qu’une telle initiative pourrait être effectuée partout dans la 
Congrégation puisque les anciens séminaristes continuent de par-
tager le charisme vincentien et peuvent être enclins à soutenir des 
projets que nous avons en faveur des pauvres. De plus, un projet 
pour une journée de solidarité vincentienne a été suggéré par une 
des Provinces. Je recommande que tous les confrères se tiennent 
continuellement au courant des activités du Bureau de Solidarité 
Vincentienne en lisant le bulletin qui se trouve sur son site 
www.cmglobal.org/vso. En même temps, dans la lettre d’Appel Mis-
sionnaire, j’ai demandé que si vous ne pouvez vous offrir comme 
missionnaire là où il y en a besoin, vous pourriez soutenir tout 
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projet en faveur des pauvres par vos dons généreux, et ce à travers 
le Bureau de Solidarité Vincentienne.

5. Nous avons reçu un rapport de l’économe général dans lequel 
il proposait la réorganisation de notre Comité d’investissement ; 
la proposition a été acceptée par le Conseil Général. Ensuite nous 
avons étudié le rapport fi nancier semestriel et avons jeté un premier 
coup d’œil sur le budget de l’année prochaine. Nous avons égale-
ment pris la décision, après proposition de l’Econome Général, 
de séparer les fonds en court terme et longue portée afi n de les 
rendre plus pratiques pour notre distribution de fonds.

6. Missions Internationales:
 • Nous avons examiné les demandes qui sont arrivées de différents 

endroits de par le monde. Elles ont été inclues dans la lettre 
d’Appel Missionnaire du mois d’octobre.

 • Nous avons échangé sur les rapports des différentes Missions 
internationales de la Congrégation en commençant par El Alto et 
Cochabamba en Bolivie.

 •  Pour les missions internationales de Papouasie-Nouvelle-Guinée 
et des îles Salomon, nous avons vu ensemble un rapport présenté 
par le Père Varghese Thottamkara sur sa visite. Durant son séjour 
en Papouasie-Nouvelle-Guinée il participé à l’ordination de notre 
nouvel Évêque Rolly Santos. Le Supérieur de la Mission des Îles 
Salomon participe actuellement à la formation continue au CIF à 
Paris. Le P. Marsup Augustinus a été confi rmé, par la Conférence 
des évêques des îles Salomon, comme nouveau Recteur du Sémi-
naire ; et après avoir consulté l’APVC et les missionnaires des 
Îles Salomon, le Supérieur Général avec son Conseil a nommé le 
P. Raul Castro Directeur de Formation pour nos candidats.

 • Nous avons discuté sur les divers rapports reçus de la mission de 
Papouasie-Nouvelle-Guinée, et avons approuvé le renouvellement 
du contrat, pour trois autres années, pour le P. Vladimir Malota 
de la Province de Pologne qui travaille à la mission de Woitape. 
Il attend l’arrivée d’un confrère, le P. Georges Maylaa, de la Pro-
vince d’Orient. La Mission attend aussi l’arrivée du P. Jude Lemeh 
de la Province du Nigeria. Le P. Manny LaPaz de la Province 
des Philippines est déjà sur place. Vu les réponses reçues pour 
la mission en Papouasie-Nouvelle-Guinée, elle est en train de 
s’étendre pour inclure le territoire de Rolly Santos qui a demandé 
des missionnaires. Allusion faite dans ma récente lettre d’Appel 
Missionnaire.

 • Nous avons discuté également sur les rapports reçus par courriel 
des Pères José Maria Nieto et José Ramirez à propos de notre 
possible nouvelle mission en Angola.
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 • Nous avons reçu des informations du P. Firmin Mola Mbalo et 
du Frère Henri Escurel de notre nouvelle mission internationale à 
Tunis, et nous en avons discuté. Cette mission est sous la respon-
sabilité de la Curie Généralice qui a élaboré un contrat très solide 
avec l’évêque de Tunis.

7. La Famille Vincentienne:
 • Le Père Eli Chaves, l’Assistant responsable pour la Famille Vin-

centienne, a partagé avec nous le programme et les différentes 
étapes de préparation de la réunion du Comité exécutif de la 
Famille Vincentienne. Cette réunion aura lieu les 12 et 13 janvier 
avant la session de formation continue pour tous les leaders 
de la Famille Vincentienne à Via Ezio, Rome, du 13 au 15 jan-
vier 2012.

 • Le Supérieur Général a partagé avec le Conseil Général le procès-
verbal et la proposition de la Commission de Leadership de la 
Famille Vincentienne récemment formée, et qui s’est réunie, 
il y a peu de temps, à Rome. Les adhérents sont des différentes 
branches de la Famille Vincentienne : le Père Manuel Ginete, 
de la Congrégation de la Mission ; Mark McGreevy, de DePaul 
International ; Sœur Denise LaRock, des Filles de la Charité ; Denise 
Khoury, de la JMV ; Yasmine Cajuste, Présidente Internationale de 
la JMV ; Natalie Monteza, Secrétaire Exécutif de l’AIC et Eduardo 
Marquez Almeda, Société de Saint Vincent de Paul. Le Supérieur 
Général a participé à cette rencontre.

 La Commission a fait la proposition de développer le programme 
pour former des leaders pour la Famille Vincentienne. Des infor-
mations supplémentaires sur cette Commission de leadership de la 
Famille Vincentienne peuvent être trouvées sur le site web de la 
Famille Vincentienne.

 • Rapport du représentant de la Congrégation de la Mission pour 
la Famille Vincentienne en Haïti. Notre confrère Jean-Pierre 
Mangulu annonce que la Famille Vincentienne s’est réunie pour 
célébrer la fête de Saint Vincent de Paul et échanger sur les fruits 
de l’Année jubilaire. J’encourage tous les membres de la Congréga-
tion de la Mission à se tenir au courant du bon travail que nous, 
Zafen, faisons pour aider à soulager la situation de souffrance 
en Haïti.

8. Nous avons reçu un rapport de la Commission pour le Change-
ment Systémique sur lequel nous avons discuté. Le Supérieur 
Général avait demandé que la Congrégation de la Mission puisse 
demander à la Commission des octrois de démarrage pour le chan-
gement systémique. Les Visiteurs recevront une lettre du Supérieur 
Général leur demandant de soumettre des projets à la Curie.
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9. Nous avons eu une vidéo conférence avec l’administrateur de notre 
site web, le P. John Freund. Il a partagé avec nous quelques idées 
à propos de la réorganisation de cmglobal pour le rendre plus pra-
tique pour la Congrégation de la Mission, comme il a été mentionné 
dans ma lettre sur la communication. Nous voulons vous encoura-
ger, chers confrères, à consulter plus fréquemment le site cmglobal 
parce que vous en êtes la première audience. Il y aura quatre pages 
qui donneront des infos et événements d’actualités, ainsi qu’une 
bibliothèque. Il y aura aussi le développement de notre Plan Stra-
tégique ou Lignes d’Action comme nous en avons discuté à l’As-
semblée Générale, ainsi que la manière de mener à terme notre 
collaboration en ligne. Mais conscients que nous avons aussi une 
audience secondaire, la Famille Vincentienne élargie, il y aura une 
section présentant la Congrégation de la Mission ; ainsi les gens 
pourront comprendre plus clairement notre vocation et mission.

10. Nous avons examiné le rapport de notre représentant aux Nations 
unies, le P. Joseph Foley. Il parle de ce qui suit : tout d’abord la 
situation de la Corne de l’Afrique. En plus de la quête de la paix 
au Moyen Orient, les Nations unies sont préoccupées par la famine 
dans la Corne de l’Afrique, où environ dix millions de personnes 
font face aujourd’hui à la plus grande menace. Joseph Foley parle 
aussi de la 66ème session de l’Assemblée Générale des Nations unies 
qui sera centrée sur

 • la prévention des confl its à travers la médiation
 • une réforme absolument nécessaire du Conseil de Sécurité
 • l’amélioration de la prévention des désastres et
 • le développement durable.
 La crise économique mondiale continue de secouer des entreprises, 

des gouvernements et des familles dans le monde entier. Le chô-
mage augmente, ainsi que des inégalités sociales, trop de personnes 
vivent dans la peur. Donc nous devons nous décider en faveur du 
développement durable, sauver notre planète, sortir les gens de la 
pauvreté et promouvoir la croissance économique.

 Le P. Foley nous a présenté un rapport sur la Conférence des 
Nations unies sur le développement durable, mieux connue sous le 
nom de Rio+20 dans le sillage des « Sommets de la Terre », qui aura 
lieu en juin 2012. Les discussions offi cielles seront centrées sur 
deux thèmes principaux : comment construire une économie verte 
pour réaliser un développement durable, et comment améliorer la 
coordination internationale pour un développement durable.

 Il mentionna également son rôle dans le changement systémique. 
J’aimerais le citer : « Les Sœurs de Charité de Halifax acceptent 
le défi  de l’évangile d’être une Congrégation prophétique. 
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Nous sommes provoquées par la douleur du monde et l’énergie de 
notre charisme. Nous nous engageons à la prière et au dialogue, 
à la collaboration et à l’action pour provoquer le changement struc-
turel des systèmes injustes qui sont causes de la pauvreté sous 
toutes ses formes. Nous embrassons la transformation personnelle 
et commune à laquelle nous sommes conviées ». Ceci est certaine-
ment au cœur du changement systémique et vers lequel nous espé-
rons avancer avec toute la Famille Vincentienne.

 Pour terminer, il mentionne que la SSVP est accréditée auprès 
de l’ONG. Il a parlé avec le Président International, Michael Thio, 
sur la manière dont la Famille Vincentienne peut collaborer.

11. Nous avons étudié un rapport de Marcello Manimtim, Directeur 
du CIF, qui a organisé une session de leadership cet été. Il men-
tionne qu’ils sont très heureux d’avoir Dan Borlik comme nouveau 
membre de l’équipe. Dan remplacera le P. José Carlos Fonsatti qui 
nous a offert un certain nombre d’années de service excellent 
comme Assistant Directeur. Tous nos remerciements à José Carlos. 
Actuellement il y a une session au CIF et à laquelle se trouvent 
15 participants y compris deux frères de la CMM. Je serai présent 
à la clôture de cette session.

12. Nous avons passé en revue différentes questions des Conférences 
de Visiteurs et/ou des Provinces. Je voudrais faire remarquer que 
pendant un certain nombre d’années, le P. Sy Peterka de la Province 
Orientale des USA, a aidé le Supérieur Général et son Conseil sur 
des questions concernant la formation pour la COVIAM. Il s’est 
particulièrement occupé de leurs programmes de formation pour 
les formateurs, et a visité les diverses Provinces pour veiller au bon 
fonctionnement des programmes de formation. Le Père Sy a main-
tenant terminé sa responsabilité et je le remercie de son généreux 
service. Il nous laisse ses dernières recommandations pour la 
COVIAM sur des points qui sont aussi importants pour toute la 
Congrégation de la Mission, à savoir : continuer de promouvoir des 
formateurs avec un plus grand sens de stabilité, avoir une plus 
grande collaboration entre formateurs et Visiteurs, comprendre 
l’importance d’apprendre différentes langues, examiner les diverses 
façons d’effectuer la formation commune, et une requête spécifi que 
traitant de la formation des candidats Frères.

13. Nous avons échangé sur nos agendas pour jusqu’au mois de décem-
bre. Je donnerai brièvement le mien ici. Du 7 au 9 octobre le 
Supérieur Général et son Conseil se sont réunis en dehors de Rome 
pour discuter trois sujets : l’évangélisation et le changement systé-
mique, la solidarité économique, et une proposition concrète de 
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former un ONLUS, en particulier pour solliciter des fonds en 
Europe. Une Commission a été formée, elle est composée des Pères 
Giuseppe Turati, Giuseppe Carulli et Alfredo Becerra pour étudier 
la question.

 En ce qui concerne la discussion sur l’évangélisation et le change-
ment systémique, le Conseil Général a accepté une invitation de la 
Commission pour le Changement Systémique pour avoir une ren-
contre en mars 2012, à Rome, en vue de discuter avec le Conseil 
Général les pratiques du changement systémique.

 D’autres activités du Supérieur Général incluent une conférence 
pour la Famille Vincentienne à Londres les 16 et 17 octobre, une 
visite à la Province du Chili de la mi-octobre au début du mois de 
novembre, la clôture de la session du CIF à Paris les 3 et 4 novem-
bre, une réunion du Conseil international de l’Association de la 
Médaille Miraculeuse à Madrid les 12 et 13 novembre, une réunion 
des Recteurs des Universités des États-Unis du 15 au 19 novembre. 
Ensuite, je serai à Rome pour participer aux activités des Sociétés 
de Vie Apostolique et de l’Union des Supérieurs Généraux du 
22 au 25 novembre. Après le prochain « Temps Fort » je ferai 
une visite aux missions des Filles de la Charité au Ghana et au 
Burkino Faso.

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général




